



Lüscherz, 2. Dezember 2024

**Medienmitteilung zur Gemeindeversammlung Lüscherz vom 30.11.2024**

## **Olivier Grimm wird Gemeindepräsident**

In Lüscherz wurde Olivier Grimm von der Gemeindeversammlung zum neuen Präsidenten gewählt. Er hatte das Amt bereits früher einmal inne. Die abtretende Gemeindepräsidentin Silvia Mügeli hat während 22 Jahren im Gemeinderat mitgewirkt.

48 der aktuell 452 Stimmberechtigten (11 %) nahmen an der Gemeindeversammlung vom 30. November 2024 im Gemeindesaal Lüscherz teil. Die ungewohnt grosse Teilnahme darf als Wertschätzung zu Ehren der Ende Jahr abtretenden Gemeindepräsidentin Silvia Mügeli interpretiert werden, denn alle Geschäfte wurden diskussionslos und einstimmig verabschiedet. Seit 2003 hat sie sich im Gemeinderat für das Dorf am See eingesetzt, die letzten 8 Jahre als Präsidentin. In dieser Zeit haben sich die Gemeinden um den Jolimont zum Schulverband «Schulimont» zusammengeschlossen, ein Projekt das sie massgeblich mitgeprägt und die letzten zwei Jahre ebenfalls präsiert hat. Silvia Mügeli hat die Gemeinde mit sehr viel Präsenz und Umsicht geführt und zusammen mit dem Rat und der Verwaltung wesentliche Herausforderungen erfolgreich gemeistert. Sie wurde entsprechend herzlich verdankt und von vielen persönlich verabschiedet.

Neuer Gemeindepräsident wird nun Olivier Grimm, welcher bereits von 1.1.2001 bis 31.12.2016 im Gemeinderat sass und diesen 6 Jahre präsierte. Die bisherigen Gemeinderatsmitglieder wurden in Globo mit einem Applaus für die neue Legislatur 2025-2028 im Amt bestätigt. In Lüscherz gibt es keine Ortsparteien und in der Regel auch keine Kampfwahlen. Wie in den meisten kleinen Gemeinden ist man froh, wenn sich genügend Freiwillige für die Milizaufgaben zur Verfügung stellen. So gelang es auch, die Bau- und Planungskommission für die neue Legislatur aufzustellen, wo gleich drei langjährige Mitglieder zu ersetzen sind.

Die Versammlung stimmte der Schaffung einer zusätzlichen Stelle auf der Gemeindeverwaltung zu. Eine externe Analyse hatte ergeben, dass die Schreiberei für die Bewältigung aller Aufgaben klar unterdotiert ist. Das präsentierte Budget 2025 mit einem Gesamtaufwand von knapp 3.7 Millionen ist fast ausgeglichen, es wurde ebenfalls einstimmig angenommen.

An der Versammlung wurde einmal mehr über den Stand im Wasserbauplan am Dorfbach informiert. Das Hochwasserschutz-Projekt wird schon über zehn Jahre verfolgt. Im Dorfkern soll ein Entlastungsstollen gebaut und der gesamte Bachlauf revitalisiert werden.

Nachdem es von den Stimmberechtigten im Dezember 2021 gutgeheissen und anschliessend öffentlich aufgelegt wurde, konnte es im Juli 2024 endlich durch das Tiefbauamt des Kantons Bern genehmigt werden. Inzwischen ist aber gegen diesen Entscheid eine private Beschwerde eingegangen, welche die geplante Umsetzung wiederum verzögert. Bei den bereits mehrfach von Hochwassern betroffenen Liegenschaftsbesitzern im Dorf herrschen Ungeduld und Unmut, wie an der Gemeindeversammlung in emotionalen Voten zu vernehmen war.

### **Info-Box Lüscherz**

Aufwand	CHF 3'667'139
Ertrag	CHF 3'664'360
Aufwandüberschuss	CHF -2'779
Steuerfuss	1.50 Einheiten